



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
<i>Lunes 16 de marzo de 2009</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	MR. Magazine Radio
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)

POLÍTICA

El secretario de gobierno del Estado, **Alfredo Botello Montes** aseguró que los colores institucionales de las acciones del gobierno, no son causa de desigualdad para la contienda electoral en Querétaro. (EL)

Entrevista. El Senador **Eduardo Nava Bolaños** comenta que presentó una iniciativa para pugnar pro legisladores de carrera; se pide un 80% de licencias “por cuestiones personales” pero son realmente para buscar una candidatura. Lo que sugiere es que al registrar la candidatura, se termine la licencia y ya no pueda regresar a su lugar en la Legislatura; esto hace más equitativa la contienda, pues quienes tienen un cargo tienen cierta ventaja por su posición. La reforma que propone es constitucional, por lo que deberá pasar a todos los estados. En Querétaro, **Francisco Domínguez Servién** ya dijo que si no gana, ya no regresa a su curul. En cuanto a **José Calzada Roviroza**, es buen candidato; **Jesús Rodríguez Hernández** es muy inteligente y hábil. Calzada se ve un candidato más fresco, pero con todo el lastre de los dinosaurios; su asesor principal es Mariano Palacios Alcocer y eso nos dice todo. Rodríguez es un buen hombre. En el PAN, entre **Armando Rivera**, **Jorge Rivadeneira** y **Manuel González Valle**, más que la persona es el proyecto. En su momento Ignacio Loyola Vera no generaba expectativa, pero hizo click con la gente, más que **Fernando Ortiz Arana**. En los gobiernos panistas hay muchos éxitos, como la seguridad en el canje de placas, el PAC y muchos otros. Lo que hace falta es que Querétaro sea un estado de servicios hospitalarios, por ejemplo. Considera que Manuel González Valle es el que tiene mejor visión, el más íntegro. Los tres tienen capital político, pero considera que Manuel es el que podría hacerlo mejor. En este proceso electoral se van a tener bajas seguramente, pues las intermedias tienen consecuencias para el partido en el poder, por el desgaste. Ve a Armando Rivera como buen administrador, nada más. En el tema de la tenencia vehicular, apunta que, aunque es un impuesto federal, lo recaudan los estados y lo usan; el problema es que ya está contemplado en la ley de ingresos de los estados y se haría un boquete en sus finanzas, si se elimina de golpe este año. Propone en la iniciativa que meten mañana, de entrada que se amplíe el pago de este impuesto para poder pagarla a lo largo de todo el año, sin recargos, también considerando la crisis; ya para el 2010, que

cada estado resuelva si la va a cobrar o no. En Querétaro la tenencia representa 360 mdp de ingresos para el Estado. Sugiere que la tenencia se cobre nada más a los coches viejos, los que contaminan más. Por lo pronto recomienda pagarla. Considera que la violencia creció mucho, pues muchos gobiernos dejaron correr libremente a la delincuencia organizada; por eso es importante denunciar y atacar este grave problema. Opina que va a estar difícil la contienda, pero va a ganar el PAN. Considera que el mejor candidato para la presidencia es Pancho, aunque lo otros son buenos candidatos también. Apunta que los viernes atiende en la casa de enlace y va mucha gente. (EL)

LEGISLATURA

Diez funcionarios estatales serán los que acudan a comparecer como parte de la glosa del quinto informe del gobernador, dio a conocer **Eric Salas González**, presidente de la junta de concertación política de la LV Legislatura. (NC)

Cabeza. A partir de este martes y hasta el 24 de marzo, los titulares de las Secretarías de gobierno estatal, asistirán a la legislatura local para la glosa del quinto informe del titular del ejecutivo estatal. (MR)

Cabeza. Consideran los diputados de la comisión de la familia en el Congreso local, que es viable legislar sobre la ley del bien morir, siempre y cuando no se confunda con el suicidio o la eutanasia. (MR)

Cabeza. Sondeo. La ciudadanía opinó sobre la ley del buen morir y la mayoría expresó estar a favor de esa ley. (MR)

SECCIONES

Juan José Arreola y **Tere Garay** comentan que en Querétaro nos falta solidaridad ciudadana, convivencia ciudadana. Querétaro ha crecido de una manera impresionante por tanta migración y no nos fusionamos en una nueva sociedad, la gente que viene del DF u otros lugares, mantiene las costumbres que tenían allá y aquí no siempre embonan, aquí tenemos otros ritmos de vida y debemos ser solidarios y construir a favor de Querétaro. En la medida que como ciudadanos hagamos las cosas bien para defender la soberanía nacional, procurar el desarrollo del país, para que la economía fructifique, para tener una mejor convivencia, seremos un mejor país, lo malo es que esto no lo hacemos. En la medida que cumplamos con las cosas, vamos a tener la cara de reclamarle a la autoridad que están haciendo esto mal, todos debemos cooperar en la tarea de construir nuestro país. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Debido a la crisis económica en nuestro país, la industria restaurantera ha tenido una baja en sus ventas de hasta 15% en lo que va del año, señaló **Francisco Mijares Noriega**, Presidente de la CANIRAC a nivel nacional, durante una visita a Querétaro. (EL)

250 mil restaurantes en el país enfrentan una reducción en sus ventas de 15% a consecuencia de la crisis económica, y en algunas entidades debido a la inseguridad se han desplomado por las noches hasta en 80%, informa el presidente nacional de la CANIRAC, **Francisco Mijares Noriega**. (MR)

Asegura el presidente de la CANIRAC Querétaro, **Mauricio Salmón**, que no ha cerrado ningún establecimiento del sector en Querétaro, ni se ha despedido a ningún empleado, debido a la crisis económica. (EL)

Sólo mantendrá su trabajo la persona que esté capacitada y realice bien las cosas, señaló **Mauricio Salmón**, presidente de la CANIRAC en Querétaro, quien mencionó que al ser un año difícil evitarán los despidos. (MR)

Denuncia el presidente de la Federación de productores de la masa y la tortilla en Querétaro, **Baltasar Bonilla Mercado**, que los apoyos otorgados por parte del gobierno federal a productores del país son insuficientes para que no aumente el precio de la tortilla este año. (MR)

Los problemas de inseguridad que se viven en las entidades vecinas no afectarán al sector económico de Querétaro, señala la presidenta de la CANACO, **Alejandra González Tostado**. Las inversiones continuarán llegando a la entidad. (MR)

Cabeza. Se llevará a cabo el próximo 25 de marzo en el Club de Industriales el 5º simposio nacional Querétaro 2009, que lleva por nombre "Crisis climática y financiera, retos y oportunidades", informó **Manuel Sánchez**, presidente de eventos técnicos del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas grupo Querétaro. (MR)

Más de 900 eventos se espera se lleven a cabo en el Club de Industriales durante este año, informó su gerente **Rafael López Galván**, quien dijo que desde las remodelaciones que se realizaron ha aumentado en 300% la capacidad de este centro. (MR)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Comentario. Se sabe que **Guadalupe Murguía Gutiérrez** pediría permiso mañana martes, para buscar ser la candidata del PAN a la presidencia municipal de Querétaro, por lo que su lugar sería ocupado por **Raymundo Gómez Ramírez** o **Juan Manuel Cantú**, director de planeación de la USEBEQ. (EL)

Dos mil deportistas y 500 artistas participarán en el 13er encuentro nacional deportivo y cultural de universidades tecnológicas y la expectativa es que la delegación queretana tenga buenas oportunidades en disciplinas como futbol, voleibol, atletismo y Tae Kwon Do, aseguró **Ignacio García Torres**, coordinador deportivo de la UTEQ. (EL)

Ya se gestiona la construcción de la unidad de capacitación del ICATEQ en el municipio de Ezequiel Montes, donde la administración municipal donó un terreno con un valor comercial de 8 mdp y ya se autorizaron 3 mdp más para este proyecto, aseguró **Javier Ugalde Hernández**, director general del ICATEQ. (EL)

Denuncia. En la secundaria general 1 se está pidiendo a los padres de familia una cuota adicional de 75 pesos por alumno, para remodelar las butacas. Ya amenazan que si no dan la cuota no les dan la boleta de calificación. (EL)

SOCIEDAD

Las zonas indígenas de 3 municipios del Estado, Tolimán, Colón y Ezequiel Montes, serán beneficiadas este año con la implementación de programas de turismo alternativo, informó la delegación en Querétaro de la Comisión Nacional para el Desarrollo de los Pueblos Indígenas. (MR)

Cabeza. La presidenta de la FECOPSE, **Rocío Alvarado**, señaló que continúan las agresiones hacia los comerciantes por parte de inspectores municipales, en las ciudades de Querétaro y San Juan del Río. (MR)

Con el objetivo de juntar recursos para la operación de **Andrea Rodríguez**, una pequeña de doce años de edad, a la que se detectó cáncer en la cadera, se llevará a cabo la obra de teatro llamada *Dios ¿sigues ahí?* Con **Susana Alexander**, el próximo 3 de abril en el auditorio del Nuevo Continente. (EL)

La actual situación económica ha obligado a muchas personas a vender sus vehículos como chatarra. (EL)

MUNICIPIOS

A partir de mañana comienza la inauguración de obras y acciones del parque Bicentenario, para concluir el día 21 con la entrega formal, por parte del alcalde **Manuel González Valle**. (EL)

Cabeza. El gobierno municipal de Querétaro firmó un convenio de colaboración con la Comisión Estatal de los Derechos Humanos y representantes de 17 centros comerciales, cuyo objetivo es generar esquemas de seguridad que garanticen el respeto de la ciudadanía, por lo lugares de estacionamiento especial dedicados a personas con discapacidad ubicados en plazas públicas. (MR)

La dirección del centro de estudios y proyectos del municipio de Querétaro adquirió 16 tractores para productores del campo, con ello se espera alcanzar una cobertura estimada de 9 mil hectáreas. (MR)

La entrega recepción de la administración municipal de El Marqués, se realizará de manera electrónica, con lo cual se elimina tanta papelería innecesaria y se garantizará la entrega de obra, cerrando con una inversión de 325 mdp este año, aseguró el alcalde **Enrique Vega Carriles**. (EL)

Los aproximadamente 120 elementos de seguridad pública de El Marqués, están listos para el operativo que se dispondrá para las fiestas de semana santa, donde participarán las autoridades de protección civil, ya que se esperan al menos 10 mil personas, sólo en la cabecera municipal, señaló el Secretario de Seguridad Pública, **Arturo Reséndiz Urzais**. (EL)

Cabeza. La dirección de obras públicas en el municipio de El Marqués comenzó con el concurso de obras que se ejercerán durante el presente año, la dependencia dijo que se aplicarán 2 millones 700 mil pesos cada mes en diferentes trabajos. (MR)

Con una inversión superior a los 70 mil pesos, la Secretaría de servicios públicos en el municipio de Corregidora, concluyó la edificación de 4 nuevas perreras, con lo que ya se cuenta con 19 en total. (MR)

Cabeza. La Secretaría de obras públicas del municipio de Corregidora, dio a conocer que será en 3 semanas cuando se difunda la sanción del contratista que incumplió con la entrega de la planta tratadora de aguas del rastro municipal. (MR)

Cabeza. En lo que resta de la administración en el municipio de Huimilpan se invertirán 40 mdp en obra de infraestructura, incluyendo la creación de 12 nuevas escuelas en diferentes comunidades del municipio. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Se encontró una nueva cueva en el parque nacional del Cimatario, que ya se estudia para ser abierta al público, informó **Pamela Siurob**, directora del parque. (EL)

AGRICULTURA

Las presas y bordos en la entidad se encuentran cerca del 58% en promedio, con lo que se puede iniciar el punteo de riego, señaló el Secretario de Desarrollo Agropecuario, **Gilberto Ortega Mejía**. (EL)

LABORAL

Desde diciembre, alrededor de 2 mil trabajadores de 5 empresas automotrices de Querétaro han resultado afectados con los paros técnicos, informó **Jorge Magnus Tellechea**, presidente del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas grupo Querétaro. (MR)

Durante el mes de febrero se registraron mil 600 pérdidas de empleo ante el IMSS, informó la Secretaría de Desarrollo Sustentable en la entidad. Para marzo se espera la cifra sea positiva y de recuperación de fuentes de empleo. En enero se perdieron 2 mil 200 trabajos. La dependencia confía que durante el presente año se puedan generar 15 mil nuevos empleos. (MR)
